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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung der SVV  

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll.  

 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 
Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 
13.04.2021 von 18:00 – 20:54 Uhr   
 

Teilnehmer 

Alle Mitglieder der SVV, außer Andreas Dahms, der entschuldigt ist, 
sind anwesend.   
Verwaltung: Herr Quast, Herr Grunow, Frau Abraham 
Frau Thöse (Haus des Gastes), Frau Werner (Heimatmuseum) 

Leitung:  Ehrenamtlicher Bürgermeister Thomas Kühl 

Verfasser: Stefan Härtel 

Gäste: 
Im öffentlichen Teil:  

- 10 Bürger*innen (darunter zwei sachkundige Bürger von BM) 
- Technik 1 Person (auch im nichtöffentlichen Teil) 

Verteiler 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
 Öffentlicher Teil:  

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der Bürgermeister (BM) eröffnet pünktlich 18:00 Uhr die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Die SVV ist beschlussfähig. 
- Aufgrund der Corona Hygieneregelungen werden Sitzungspausen 

zum Lüften, jeweils nach ca. einer halben Stunde Sitzungsverlauf 
angekündigt.  

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

- Keine Anträge 
 

Beschluss zur Tagesordnung: einstimmig angenommen  
 

 

 
3.  

 
Bestätigung der Niederschrift vom 16.02.2021, öffentlicher Teil   
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
Keine Änderungswünsche 
 
Beschluss: Bestätigung der Niederschrift vom 16.02.2021 einstimmig. 
 

 
4.  Bericht des Amtsdirektors: 

a) Zur Abarbeitung von Beschlüssen 

- Herr Quast berichtet zum Stand Windkraftanlagen, Stand aktuelle 
Probleme Häsiken (von Herrn Zander ist jetzt der Rechtsweg 
beschritten worden) 

- Weitere Ausführungen siehe offizielles Protokoll der SVV. 
 

b) Im Allgemeinen  

Herr Quast informiert wie folgt: 

- Die aktuelle Inzidenz in LOS liegt bei über 200. Es herrscht eine 
angespannte Situation, die in einem Lockdown münden kann. 

- Die Afrikanische Schweinepest (ASP) wirkt sich sehr negativ auf 
den Tourismus im Schlaubetal aus. Aktuell wird versucht neue 
Wanderwege unter Beachtung der gefährdeten Zone im Norden 
und der weißen Zone im Süden auszuweisen. Derzeit wird davon 
ausgegangen, dass die Auswirkungen der ASP (u. a. Trennzäune) 
ca. 5 Jahre andauern werden. 

- Der Förderbescheid „Digitalpakt Schule“ ist mittlerweile erteilt.  
- Die neue Verwaltungsstruktur ist gut angelaufen. 

 

 

 
5.  Fragestunde der Einwohner 

Belehrung durch den Bürgermeister zur Datenschutzgrundverordnung 
 

- Frau Blank hinterfragt die Planungen der Stadt für einen sozialen 
Wohnungsbau. Dieser ist notwendig, um „Urmüllroser“ und ihre 
Kinder bei geringeren Einkommen in der Stadt zu halten. → Die 
Verwaltung sagt eine Antwort im Nachgang zu. 

      -    Herr Schwaeger hinterfragt, warum der Windkraftanlagenbeschluss   
            der Müllroser SVV von 2016 nicht weitergeleitet wurde. Weitere  
            Fragen: Welches Ratsinformationssystem wird eingeführt? Wie ist  
            der Stand „verkehrsberuhigte Zone“ Katharinenring? Was passiert  
            mit den beschmierten Versorgungskästen im Stadtgebiet? → Die  
            Verwaltung sagt eine schriftliche Beantwortung zu.  

- Frau Lampe spricht den neuen Glas Container Standort Lossower 
Weg an. Dieser liegt für die potenziellen Nutzer nicht mehr günstig. 
Eine zunehmende Entsorgung von Glas im Hausmüll wird von ihr 
befürchtet. → Die Verwaltung informiert, dass das bisher genutzte 
Grundstück veräußert wurde. Mit dem Entsorger liefen Gespräche 
zu einer Alternative. Andere geeignete Grundstücke im  
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
Stadteigentum wurden nicht gefunden.  

- Die Zunahme des Tourismus führt zu einer Vermüllung des 
Schlaubetals. Eine Müllsammelaktion wird angeregt. → BM Kühl 
informiert, dass nach seinem Kenntnisstand mehrere 
Privatinitiativen in dieser Sache laufen. 
Was unternimmt die Stadt Müllrose gegen die zunehmenden 
„Schottergärten“ bei neuen Einwohnern der Stadt? → BM Kühl 
führt aus, dass es dazu noch keine Lösung bzw. Vorgaben gibt. 

- Frau Luka beklagt die Staubentwicklung und das 
Verkehrsaufkommen mit einem steigenden Sicherheitsrisiko für die 
Anwohner. → Herr Quast sagt zu, dass das Ordnungsamt aktiv 
werden wird.  
 

 
6.  
 

 
Sachstandbericht zur Verteidigung des Titels „Erholungsort Müllrose“ 
 
Frau Thöse berichtet anhand einer Präsentation zum Thema. Die 
Präsentation soll dem Protokoll der SVV beigefügt werden. 
 

- Im Jahr 2023 steht die Verteidigung des Titels planmäßig an. 
- Geregelt ist die Titelvergabe im Brandenburgischen Kurortegesetz. 
- 2003 erfolgte die erstmalige Vergabe des Titels an die Stadt 

Müllrose 
- 2013 gab es die erste erfolgreiche Verteidigung des Titels  

 
Aus der SVV gab es folgende Fragen und Hinweise: 
 

- Herr Zimmer: Was muss bis zur Verteidigung umgesetzt werden? 
Welche Projekte müssen bearbeitet werden? 

- Frau Peter: Es muss mehr Angebote für Kinder und Jugendliche 
geben.  

- Herr Friebel: Es muss jetzt mit den Vorbereitungen zur 
Titelverteidigung gestartet werden. Aus seiner Sicht sollte wie beim 
letzten Mal eine Arbeitsgruppe gebildet werden.  

- BM Kühl: Aus seiner Sicht gibt es viele Baustellen in der Stadt. 
Frau Thöse soll eine Auflistung der erforderlichen Arbeitsaufträge 
erstellen. Wiedervorlage der Angelegenheit in der SVV im Herbst 
2021. Die Arbeitsgruppe soll wiederbelebt werden.  

   

 

 
7. 
 

Beratung und Beschluss über die verkürzte Erstellung der 

Jahresabschlüsse 2017 bis 2019, 

Beschlussvorlage 23/2021/011  

- Keine Diskussion 
 
Beschluss: Einstimmige Zustimmung  
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
8. 
 

Beratung und Beschluss über die Übertragung der kommunalen 
Förderung des HSG Schlaubetal e.V. vom Jahr 2020 ins Jahr 2022, 
Beschlussvorlage 23/2021/013 
 

- Keine Diskussion 
 
Beschluss: Einstimmige Zustimmung  
 

 
9. 
 
 

 
Beratung und Beschluss über die Förderung von Personalkosten für 
die Begegnungsstätte Müllrose der Volkssolidarität, 
Beschlussvorlage 23/2021/016 
 

- Herr Friebel verweist auf die Empfehlung des BJSS Ausschusses. 
Es muss ein Gesamtkonzept von derVolkssolidarität für den 
Betrieb der Begegnungsstätte vorgelegt werden.  

- Frau Peter unterstützt wg. der Bedeutung der Begegnungsstätte 
für die Seniorinnen und Senioren eine Erhöhung des Zuschusses.  

- BM Kühl fordert ebenfalls ein Gesamtkonzept ein und kritisiert das 
fehlende Handeln der Volkssolidarität in dieser Angelegenheit.  

- Herr Ermling: Der Hauptausschuss hatte den Beschluss ebenfalls 
abgelehnt. Der TOP sollte deshalb von der Tagesordnung 
genommen werden. Erst muss ein Gesamtkonzept vorgelegt 
werden, dann kann über eine Erhöhung der finanziellen 
Unterstützung beraten werden.  

- Frau Peter: Es gibt eine Daseinsfürsorge der Stadt für die 
Senior*innen von Müllrose. Die bisherige Förderung muss 
mindestens auch im Jahr 2021 erfolgen.  

- Herr Schneider: Er verweist auf die Diskussion im BJSS 
Ausschuss und schlägt vor, dass die Bezuschussung im Jahr 2021 
unverändert bleibt und über eine Erhöhung nach Vorlage eines 
Konzeptes beraten wird.  

- Herr Friebel stellt daraufhin den Änderungsantrag, aus dem 
Beschlusstext das Jahr 2022 zu streichen. Dadurch bleibt es bei 
der bisherigen Förderung.  
 

Beschluss: Mehrheitliche Zustimmung bei 8 x ja, 1 x nein und 7 x 
Enthaltung 

 

 

 
10. 
 

 
Bestätigung der Eilentscheidung – Stellungnahme der Stadt Müllrose 
zum Änderungsantrag einer genehmigten WKA in der Gemarkung 
Müllrose, 
Beschlussvorlage 23/2021/019 

Keine Diskussion 

Beschluss: Mehrheitliche Zustimmung bei einer Enthaltung 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
11.  Berufung weiterer Mitglieder für den Museumsbeirat 

- Herr Zimmer hinterfragt mögliche finanzielle Auswirkungen → Nach 
Aussage der Verwaltung ist 

      -    die Zuwendung für den Beirat gedeckelt und wird sich deshalb nicht  
            ändern.  
 
Beschluss: Zustimmung einstimmig zur Berufung von Frau Dr. Doris 
Obschernitzki, von Herrn Lutz Boltz und Herrn Matthias Müller in den 
Museumsbeirat 
 

 

 
12.  

 
Anfragen und Mitteilungen 
 

- BM Kühl informiert darüber, dass der Müllroser Pflanzenmarkt 
2021 wegen der Corona Pandemie wahrscheinlich abgesagt 
werden muss. 

- BM Kühl informiert darüber, dass Müllrose von Radio Antenne 
Brandenburg die Auszeichnung „Müllrose ist unser Star“ erhalten 
hat.  

- BM Kühl fragt, wann die Verwaltung der SVV den 
Haushaltsentwurf für das Jahr 2021 vorlegt. → Herr Quast kündigt 
dies für Juni 2021 an 

- Stefan: Eine Anfrage per Mail zur Regulierung des Wasserstandes 
des Großen Müllroser Sees ist bisher nicht durch die Verwaltung 
beantwortet worden. → Herr Quast informiert, dass die 
Regulierung von Mitarbeitern des Bauhofes vorgenommen wird. 3 
x pro Woche erfolgt eine Kontrolle. Ein Wasserstand von 1,42 
Meter im Kanal muss gewährleistet werden.  

- Frau Peter: Wann setzt die Arbeitsgruppe zum INSEK ihre Arbeit 
fort? → Die Auswertung der Bürger*innenbefragung liegt der 
Verwaltung vor. Am 14.04.2021 findet zum weiteren Vorgehen eine 
Amtsleitersitzung statt. Danach soll es eine Rückmeldung per 
Videokonferenz geben.  

- Frau Peter: Welchen Stand hat die Sanierung des „Lehrerhauses 
in der Jahnstraße? → Herr Grunow informiert, dass der Rückbau 
und die Entkernung laufen. Eine schnellstmögliche Sanierung ist 
weiterhin das Ziel.  

- Frau Lawrenz: Wie läuft die Corona Testung in der Stadt? → Herr 
Quast bestätigt diese. 

- Herr Friebel: Der Haushalt und mögliche und notwendige 
Ausgaben müssen aus seiner Sicht in den Fachausschüssen der 
SVV beraten werden.  

- Frau Peter lobt die umgesetzte Schulwegsicherung in der 
Mixdorfer Straße. 

- Reno: Warum wurde von der Verwaltung keine Stellungnahme zur 
Regionalplanung bei der Regionalen Planungsgemeinschaft 
abgegeben? → 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
Herr Quast widerspricht und teilt mit, dass diese Stellungnahme 
erfolgt ist. Eine Kopie wird dem Protokoll de Sitzung beigefügt.  
 

 
13.  Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil  

Ende: 20:06 Uhr  
  

 

  
Nichtöffentlicher Teil:  
 

 

 
14. 
 
 

 
Beschlussfassung zur Tagesordnung 

 

 
15. 
 

 
Bestätigung der Niederschrift vom 16.02.2021, nichtöffentlicher Teil  
 

 

 
16. 

 
Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit Kaufantrag 
Flur 5, Flurstücke 769 und 892, 
Beschlussvorlage 23/2021/015 
 

 

 
17. 
 

 
Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit Flurstück 
828, Flur 5, Gemarkung Müllrose, 
Beschlussvorlage 23/2021/009 
 

 

 
18. 
 

 
Anfragen und Mitteilungen 

 

 
19. 
 

 
Schließung der Sitzung, nichtöffentlicher Teil 
 
um 20:54 Uhr 
 

 

 
 
Stefan Härtel 
Mitglied der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 
 


